
Burgdorf, 06.11.2020 

 

P  R  O  T  O  K  O  L  L  

 

über die Sitzung des Ausschusses für Schulen, Kultur und Sport der Stadt Burgdorf am 

30.09.2020 im Veranstaltungszentrum StadtHaus, Sorgenser Str. 31, 31303 Burgdorf 

 

18.WP/SchKuSpo/030  

 

 

Beginn öffentlicher Teil:  17:00 Uhr 

Beginn vertraulicher Teil:  Uhr 

Ende öffentlicher Teil:  18:21 Uhr 

Ende vertraulicher Teil:   Uhr  

 

 

 

 

 

Anwesend: Bürgermeister 

  Pollehn, Armin  

Vorsitzender 

  Braun, Hartmut  

stellv. Vorsitzender 

  Zschoch, Mirco  

Mitglied/Mitglieder 

  Braun, Jens  

  Dreeskornfeld, Thomas  

  Gersemann, Christiane  

  Meinig, Birgit  

  Neitzel, Beate - für Heyna, Sonja - 

  Nijenhof, Rüdiger  

  Schulz, Kurt-Ulrich  

ElternvertreterIn 

  Eggers, Günter  

Lehrervertreter 

  Kittel, Felicitas  

Beratende/s Mitglied/er 

  Berz, Hubert  

Gast/Gäste 

  Blumenstein, Heiko Schulleiter Astrid-Lindgren-
Grundschule 

  van Waveren-

Matschke, Saskia 

Schulleiterin Rudolf-
Bembenneck-Gesamtschule 

Verwaltung 

  Barm, Henry  

  Bauer, Henry  
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T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

   

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzungen des Ausschusses für Schulen, 

Kultur und Sport am 15.06.2020 und 06.07.2020 

   

3. Mitteilungen des Bürgermeisters 

   

3.1. Prämierung für das 1. Projektjahr von "Energiesparen macht Schule" 

Vorlage: M 2020 1379 

   

3.2. Berichtswesen für die Hochbauprojekte per 2. Quartal 2020 

Vorlage: M 2020 1348 

   

3.3. Sicherung des Schulweges durch Errichtung einer Bedarfsampel an der Bushalte-

stelle Hülptingsen Mitte - Stellungnahme Fachaufsicht 

Vorlage: M 2018 0531/4 

   

3.4. Fußgängerüberweg Im Langen Mühlenfeld 

Vorlage: M 2020 1357 

   

 Schulangelegenheiten 

  

4. Raumprogramm Erweiterungsbau Grundschule Otze 

Vorlage: BV 2020 1271 

   

5. Projekt „Die 2. Chance“ für schulverweigernde Kinder und Jugendliche 

Vorlage: M 2020 1361 

   

6. Sachstandsbericht zum Neubau der RBG Burgdorf 

   

7. Sachstandsbericht aus der AG Schulentwicklungsplanung 

   

 Kultur- und Sportangelegenheiten 

  

8. Antrag Sport- und Schützenverein Schillerslage von 1963 e.V. - Ergänzung der 

Sportförderrichtlinien der Stadt Burgdorf 

Vorlage: BV 2020 1304 

   

9. Durchführung des Projektes 2. Chance, Antrag der Gruppe SPD -B'90/Die Grünen - 

WGS - FreieBurgdorfer vom 17.09.2020 

Vorlage: A 2020 1394 

   

10. Anfragen lt. Geschäftsordnung 

   

11. Nachnutzung des ehemaligen Realschulgebäudes "Vor dem Celler Tor" / Städtebau-

liches Entwicklungskonzept für den Bereich der ehemaligen Hauptschule und der 

Grundschule; gemeinsamer Antrag gemäß Geschäftsordnung der Fraktionen WGS 

und FreieBurgdorfer vom 02.06.2020 

Vorlage: A 2020 1289 

   

12. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 

   

 Einwohnerfragestunde 
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Öffentlicher Teil 

 1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
  

  

Herr H. Braun eröffnete die Sitzung und begrüßte die anwesenden Aus-

schussmitglieder, die Gäste und den Vertreter der Presse. Er stellte die An-

wesenheit und die Beschlussfähigkeit fest.         

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnung wurde in der voranstehenden Fassung einstimmig be-

schlossen.        

       

 

 

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzungen des Ausschusses für 

Schulen, Kultur und Sport am 15.06.2020 und 06.07.2020 
  

  

Beschluss: 

 

Das Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Schulen, Kultur und 

Sport am 15.06.2020 wurde einstimmig bei 2 Enthaltungen beschlossen.  

 

Das Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Schulen, Kultur und 

Sport am 06.07.2020 wurde einstimmig bei 1 Enthaltung beschlossen.       

 

 

 3. Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

  

Herr Barm berichtete, dass 

 

a) seit dem 01.08.2020 Frau Moneke zur kommissarischen Schulleiterin 

sowie Frau Preußler zur kommissarischen Konrektorin der Grundschu-

le Burgdorf bestellt worden seien. 

 

b) die Stellen der Konrektoren der Gudrun-Pausewang-Grundschule und 

der Grundschule Burgdorf im Schulverwaltungsblatt 09/2020 ausge-

schrieben worden seien. 

 

c) im Schulverwaltungsblatt 10/2020 die Stelle des Schulleiters des Gym-

nasiums Burgdorf ausgeschrieben werde. Die Aufgaben des Schulleiters 

habe zunächst der ständige Vertreter des Schulleiters, Herr Holthusen, 

übernommen. 

 

d) die Sanierung der Jungen-Toiletten in der Grundschule Burgdorf abge-

schlossen sei. 

 

e) die Netzwerkverkabelung in der Grundschule Burgdorf, Gebäude Garten-

straße, abgeschlossen sei.  

 

f) der Auftrag für den Architekten zur barrierefreien Erschließung der Wald-

schule Ramlingen-Ehlershausen erteilt worden sei. 
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g) die kleine Sporthalle des Gymnasiums Burgdorf im Dezember 2020 

(12.12.2020) wieder für die Schule und die Sportvereine nutzbar sein 

soll. Bis dahin soll die Dachsanierung sowie die Deckensanierung abge-

schlossen sein. 

 

h) der Zuwendungsbescheid zum 500 Mio. Euro-

Sofortausstattungsprogramm des Bundes und der Länder eingegangen 

sei. Die erforderliche Ausschreibung für die Beschaffung der mobilen 

Endgeräte nebst Software sei beendet und werde gerade ausgewertet. 

 

i) die restlichen Fördermittel aus dem DigitalPakt Schule bezogen auf die 

Sockelbeträge der auslaufenden Schulen (Hauptschule - 20.000 EUR; 

Realschule -  10.000 EUR) für die Nachfolgeschulen in die Beschaffung 

von mobilen Endgeräten investiert worden sei. Diese Beschaffungen sei-

en Teil der o. g. Vergabe und damit mitausgeschrieben worden. 

 

j) die Schulen, die nicht an der Breitbandinitiative der Region Hannover be-

teiligt seien, ein Angebot der Vodafone AG für einen Gigabitanschluss 

Kabel erhalten hätten. Die RBG habe sich dazu entschlossen, einen Gi-

gabitanschluss über Vodafone einrichten zu lassen (auch weil dafür keine 

baulichen Maßnahmen notwendig waren). Bei der Astrid-Lindgren-

Grundschule, der Grundschule Burgdorf, der Gudrun-Pausewang-

Grundschule und der Prinzhornschule seien Erschließungsmaßnahmen 

notwendig. Die erforderlichen Haushaltsmittel für die Erschließungsmaß-

nahmen seien bereits im Doppelhaushalt 2021/2022 berücksichtigt. 

 
k) unser Partner (Fa. Bechtle und Hofmann Medienberatung) weiterhin in 

den Schulen unterwegs sei. Es hätten bereits Gespräche zwischen den 

Schulen und dem Medienberater stattgefunden. Die Wlan-Berichte zur 

Ausleuchtung der Schulen, der anliegenden Sporthallen und der Schulhö-

fe liegen vor. Diese Woche werde das Wlan-Konzept übermittelt und 

ausgewertet. Anschließend werde die Ausschreibung dazu vorbereitet.  

 

 

 3.1. Prämierung für das 1. Projektjahr von "Energiesparen macht Schule" 

Vorlage: M 2020 1379 
  

  

Die Vorlage wurde von den Mitgliedern des Ausschusses für Schulen, Kultur 

und Sport zur Kenntnis genommen.         

 

 

 3.2. Berichtswesen für die Hochbauprojekte per 2. Quartal 2020 

Vorlage: M 2020 1348 
  

  

Die Vorlage wurde von den Mitgliedern des Ausschusses für Schulen, Kultur 

und Sport zur Kenntnis genommen.         

 

 

 3.3. Sicherung des Schulweges durch Errichtung einer Bedarfsampel an der 

Bushaltestelle Hülptingsen Mitte - Stellungnahme Fachaufsicht 

Vorlage: M 2018 0531/4 
  

  

Die Vorlage wurde abgesetzt, da sie bereits behandelt wurde.  
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 3.4. Fußgängerüberweg Im Langen Mühlenfeld 

Vorlage: M 2020 1357 
  

  

Die Vorlage wurde von den Mitgliedern des Ausschusses für Schulen, Kultur 

und Sport zur Kenntnis genommen.         

 

 

 Schulangelegenheiten 

  

  

 4. Raumprogramm Erweiterungsbau Grundschule Otze 

Vorlage: BV 2020 1271 
  

  

Herr H. Braun übergab zunächst das Wort an Anwohner aus dem Ortsteil Otze. 

Ein Anwohner führte aus, dass für den Bau einer Sporthalle im Süden des 

Schulgeländes ein B-Plan vorliegen müsse, zudem müsse sich die Sporthalle ins 

Landschaftsbild einfügen lassen. Die aufkommenden Emissionen durch die 

Sporthalle würden auch nicht in das Ortsbild passen. Darüber hinaus werde mit 

der Baumaßnahme im Süden auch der anliegende Wald beschnitten, zudem 

werde dem Wald durch die Maße der Sporthalle das Tageslicht entzogen. Der 

Anwohner hielt eine Bebauung im Süden für nicht zulässig, da der Bau der 

Sporthalle an dieser Stelle ohne einen B-Plan nicht möglich sei. Herr Pollehn 

teilte dazu mit, dass der Bau der Sporthalle im Süden noch gar nicht beschlos-

sen sei. Es lägen auch noch keine Entwürfe vor, die eine abschließende Schluss-

folgerung, wo tatsächlich gebaut werde, zuließen. Es seien anhand der Mach-

barkeitsstudie lediglich Möglichkeiten mit Baukörpern eruiert worden, wo die 

Gebäude der Schule, also auch die Sporthalle, positioniert werden könnten. 

Herr Pollehn dankte den Anwohnern für ihre frühzeitigen Einwendungen.  

 

Der Ausschuss für Schulen, Kultur und Sport fasste einstimmig folgenden 

empfehlenden  

 

Beschluss: 

 

Das als Anlage beigefügte Raumprogramm für den Erweiterungsbau der Grund-

schule Otze zur Realisierung einer zweizügigen Grundschule und einer Ein-Feld-

Sporthalle wird beschlossen. Die erforderlichen Haushaltsmittel sind für die je-

weiligen Haushalte zu beantragen.     

 

 

 5. Projekt „Die 2. Chance“ für schulverweigernde Kinder und Jugendliche 

Vorlage: M 2020 1361 
  

  

Der Tagesordnungspunkt wurde mit den 9. Tagesordnungspunkt zusammen 

behandelt.  

 

 

 6. Sachstandsbericht zum Neubau der RBG Burgdorf 
  

  

Herr Barm führte aus, dass aktuell die Vergabe der Totalunternehmerleis-

tungen durchgeführt werde. Das bedeute, dass fast alle Architekten- und 

Ingenieursleistungen, die zur baulich schlüsselfertigen Herstellung des Bau-

vorhabens erforderlich seien, definiert wurden. Anfang Oktober würden nach 

aktueller Planung die Bieterkolloquien durchgeführt.  
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Hinsichtlich der temporären Unterbringung teilte Herr Barm mit, dass die 

Modulanlage am Hauptstandort der Rudolf-Bembenneck-Gesamtschule 

Burgdorf in Betrieb genommen worden sei. Am P-Trakt werde eine weitere 

temporäre Unterbringung benötigt. Die Planungen für die weitere Modulan-

lage liefen bereits.    

 

Herr Barm teilte abschließend mit, dass die Rudolf-Bembenneck-

Gesamtschule Burgdorf für den naturwissenschaftlichen Unterricht die na-

turwissenschaftlichen Räumlichkeiten am Standort der Grundschule Burgdorf 

nutze 

 

 

 7. Sachstandsbericht aus der AG Schulentwicklungsplanung 
  

  

Herr Bauer berichtete, dass 

 

a) in der letzten Sitzung der AG SEP das Raumprogramm für den Erwei-

terungsbau der Grundschule Otze durchgesprochen worden sei. 

 

b) über den aktuellen Stand zur Digitalisierung in Schulen und über die 

Beratungsleistungen zur Erstellung der MEP unseres Partners gespro-

chen worden sei. 

 

c) die nächste Sitzung der AG SEP am 27.10.2020 zum Thema Kompe-

tenzen und Infrastruktur in Digitalisierung stattfinden werde. 

 
Herr Nijenhof bat erneut um Zusendung der zurückliegenden Protokolle 

der AG SEP. Er teilte mit, dass er die Art und Weise, wie die AG SEP ent-

standen sei, nicht gut finde und bat für die Zukunft bei ähnlich gelagerten 

Fällen um einen Bestätigungsbeschluss.  

 

 

 Kultur- und Sportangelegenheiten 

  

  

 8. Antrag Sport- und Schützenverein Schillerslage von 1963 e.V. - Ergän-

zung der Sportförderrichtlinien der Stadt Burgdorf 

Vorlage: BV 2020 1304 
  

  

Frau Meinig führte aus, dass die SPD-Fraktion den Antrag unterstütze, da die 

Ausübung des Segelsports für einen Verein wie den SSV Schillerslage mit gro-

ßem finanziellen Aufwand verbunden sei. Alleine der Liegeplatz für ein Segel-

boot koste schon eine Menge Geld. Herr Nijenhof bat darum, die Summe in 

Höhe von 550 EUR im Beschlussvorschlag zu nennen.  

 

Der Ausschuss für Schulen, Kultur und Sport fasste einstimmig folgenden 

empfehlenden 

 

Beschluss: 

 

Die Sportförderrichtlinien der Stadt Burgdorf werden im Punkt 3.4 um die Posi-

tion 5 – Liegeplätze für Segelboote erweitert. Der Zuschuss für die Position 5 

beträgt 550 EUR jährlich.   

   

   

 



- 7 - 

 

 9. Durchführung des Projektes 2. Chance, Antrag der Gruppe SPD -

B'90/Die Grünen - WGS - FreieBurgdorfer vom 17.09.2020 

Vorlage: A 2020 1394 
  

  

Frau van Waveren-Matschke teilte mit, dass aktuell 72 Schülerinnen und 

Schüler der Rudolf-Bembenneck-Gesamtschule Burgdorf nur unregelmäßig die 

Schule besuchen würden. Die Schulsozialarbeit leiste einen wichtigen Beitrag, 

könne aber aufgrund der geringen Personalkapazität und Zeit nicht wie ge-

wünscht unterstützen. Mit dem Projekt 2. Chance könne die Schulsozialarbeit 

stärker dazu beitragen, die Zahl der zukünftigen Schulverweigerer deutlich zu 

reduzieren. Das in das Projekt fließende Geld sei gut angelegt, da dadurch ver-

hindert werden könne, dass Kinder auf Abwege gerieten. 

 

Frau Gersemann führte aus, dass die Schulsozialarbeit vor Ort gestärkt wer-

den müsse. Die SPD-Fraktion unterstütze den Antrag ausdrücklich. Durch die 

präventiven Konzepte des Projektes könne die Schulsozialarbeit vielen Schüle-

rinnen und Schülern vor dem Eintreten von Schulpflichtverletzungen helfen.  

 

Herr Zschoch teilte mit, dass die CDU-FDP-Gruppe den Antrag ebenfalls unter-

stützen werde. Das Projekt sei sinnvoll. Die Kostenerstattung für das Projekt in 

Höhe von 80% durch die Region Hannover sei maßgebend für die Realisierung.  

 

Herr Schulz teilte mit, dass die Fraktion WGS den Antrag unterstützen werde. 

Die erforderlichen Haushaltsmittel und Stellen seien nun aufzubauen.  

 

Herr J. Braun teilte mit, dass die AFD-Fraktion den Antrag nicht unterstützen 

werde. Er verwies auf Regelungen aus Österreich, wo u. a. bereits nach drei 

Fehltagen ein OwiG-Verfahren angestoßen werde, und dass Geldbußen der 

Schülerinnen und Schüler durch die Jugendgerichte in Arrest umgewandelt wer-

de. Die Eltern werden bei Vergehen der Schülerinnen und Schüler mitbestraft. 

Dies seien einige Maßnahmen, die auch hier dazu beitragen könnten, die Zahl 

der Schulpflichtverweigerer zu reduzieren. 

 

Herr Eggers teilte mit, dass die Elternschaft dem Antrag zustimmen werde. Er 

wisse von Eltern, die Unterstützung statt Bestrafung benötigen würden, da sie 

heillos überfordert seien. Bußgelder hätten keinen pädagogischen Effekt und 

erzeugten nur noch mehr Schwierigkeiten.  

 

Herr Nijenhof teilte mit, dass die Fraktion FreieBurgdorfer den Antrag auch 

voll und ganz unterstütze. Mit der Umsetzung könnten die Ursachen eruiert und 

bekämpft werden.  

 

 

Herr Barm führte abschließend aus, dass aktuell 66 Fälle in Burgdorf anhängig 

seien. Die Umwandlung von Bußgeldern sei seit Jahren gelebte Praxis in der 

Stadt Burgdorf und beim Amtsgericht. In der Vergangenheit seien die meisten 

Fälle aus der BBS Burgdorf gekommen, dies sei nun nicht mehr so. Ein weiterer 

wichtiger Punkt sei, dass die Zeitanteile in der Schulverwaltung, um die Schul-

pflichtverletzungen zu bearbeiten, aufgrund des deutlich höheren Aufwandes 

nicht mehr ausreichten. 
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Der Ausschuss für Schulen, Kultur und Sport fasste einstimmig folgenden 

empfehlenden  

 

Beschluss: 

 

Die Durchführung des Projektes 2. Chance der Stadt Burgdorf kann vorbehalt-

lich der Kostenerstattung der Region Hannover in Höhe von 80 Prozent vollzo-

gen werden.  

 

 

 10. Anfragen lt. Geschäftsordnung 
  

  

 

 11. Nachnutzung des ehemaligen Realschulgebäudes "Vor dem Celler Tor" 

/ Städtebauliches Entwicklungskonzept für den Bereich der ehemaligen 

Hauptschule und der Grundschule; gemeinsamer Antrag gemäß Ge-

schäftsordnung der Fraktionen WGS und FreieBurgdorfer vom 

02.06.2020 

Vorlage: A 2020 1289 
  

  

Nach reger Diskussion einigten sich die Mitglieder des Ausschusses für Schu-

len, Kultur und Sport auf eine Verschiebung der Vorlage ins Jahr 2021. Es 

bestehe noch Beratungsbedarf in den Fraktionen zu der Vorlage.  

 

Die Vorlage wurde abgesetzt.   

 

 

 12. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  

  

Es wurden keine Anfragen und Anregungen geäußert.         

 

 

 Einwohnerfragestunde 

  

Es wurde keine Frage gestellt.        

 

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

Geschlossen: 

 

 

 

 

 

Bürgermeister Ausschussvorsitzender Protokollführer 
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